

5. Türchen

Einst war ich der Königsee der Mark. Mein glasklares Wasser machte mich bei Badegästen von nah und fern zum heißbegehrten Spaß- und Erholungsziel.



Quelle: Rüdersdorfer Heimatfreunde 2003 e.V.

Leinwandgrößen – wie Emil Jannings, Harry Piel oder Pola Negri – raunten beeindruckt und seufzten entzückt beim Anblick meiner schroffen Felswände. Ich verkörperte die perfekte Naturkulisse für viele Stummfilme und verwandelte mich mal ins mediterrane Andalusien, mal in die zerklüfteten Gebirgshänge Mexikos.

1915 entstand ich durch die Flutung des alten Heinitzbruchs und fasste 1916 letztlich 6,5 Millionen Kubikmeter kühles Nass. In den Jahren 1975/76 wurde ich wieder gesümpft (wie wir Bergleute sagen), um den weißen Schatz der Trias preiszugeben.

Frage: Was war ich?